

 Columna

*Juan Vásquez*  
Director Ejecutivo  
APC Los Ríos



## Cultura desde el sur

La reciente adjudicación del fondo PAOCC 2025 -perteneciente al Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio- por parte de la Asociación Patrimonial Cultural de la Región de Los Ríos, representa un reconocimiento al trabajo serio, sostenido y profesional que hemos desarrollado; como también refuerza una certeza: la cultura no es un lujo, es un derecho. Y desde el sur, la estamos haciendo valer.

Que el Teatro Regional Cervantes de Valdivia sea hoy el proyecto mejor evaluado a nivel nacional habla del compromiso de muchas voluntades. De los equipos técnicos, de artistas regionales, del público que llena las butacas, y también de las autoridades que han entendido que la cultura no se construye desde la centralidad, sino desde los territorios. Nuestra región no solo tiene un teatro. Tiene un proyecto. Y ese proyecto se llama Cervantes en Comunas. Gracias a este fondo, podremos seguir llegando a los doce rincones de Los Ríos con teatro, música, cine, talleres, con arte vivo. No se trata de "descentralizar" como un gesto simbólico, sino de establecer presencia real, sostenida y con sentido territorial.

Cuando hablamos de decenas de actividades programadas hablamos de niñas y niños que verán su primer montaje teatral, de adultos mayores que volverán a emocionarse con una presentación musical. Hablamos de una ciudadanía que se reconoce en el arte, y que entiende que la cultura también es identidad, también es desarrollo y un motor fundamental para seguir creciendo en sociedad y reencontrándonos con espacios vitales en tiempos de tecnología, algunas veces, desmedida.

Desde la APC, agradecemos profundamente la colaboración del gobernador regional, Luis Cuvertino y su Consejo regional; del senador Alfonso de Urresti; del seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Oscar Mendoza; alcaldes y encargados de cultura de los municipios; trabajadores y gestores culturales. Y hacemos un llamado claro a la comunidad regional: participen, asistan, vivan la experiencia cultural. Porque este proyecto es de todos y todas. Hoy, el sur tiene voz propia. Y la cultura es el eco que la lleva aún más lejos.